

Los 100 mayores donadores del sismo

RAÚL OLMEDO GUTIÉRREZ

El país cambió el 19 de septiembre del 2017 a las 13 horas con 14 minutos y 40 segundos. Sufrió una sacudida, como la de 1985 y como en la madrugada del domingo 28 de julio de 1957.

En un sociedad, donde es difícil ser solidarios, de un minuto a otro, toda la población lo hizo con un llanto contenido y mucho sufrimiento para ayudar al día siguiente. Se tenía que apoyar a todos los ciudadanos que lo necesitaban con urgencia.

De igual forma hay tantas maneras de ver el derramamiento de sangre que tal vez, como nuestros antepasados creían, puede purificar y hace una nueva etapa: la época post 19/11. De igual manera, hicieron que la gente volteara a ver a las personas más necesitadas en el sur de México, afectadas días antes por otro desastre natural.

LAS CIFRAS SON DESGARRADORAS

En total fallecieron 471 personas, en los estados afectados, el Gobierno Federal estima que más de 12 millones de personas se vieron afectadas en la Ciudad de México, Puebla, Morelos, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Tlaxcala, Oaxaca y Chiapas, los estados más afectados.

El nivel de destrucción fue enorme, puesto que se estima que alrededor de 251 mil personas se encuentran sin hogar, esto representa 180 mil viviendas afectadas. En la Ciudad de México se cayeron 44 edificios, y hay más de 5 mil viviendas dañadas. Todos

estos estragos están valuados en 48 mil millones de pesos, que es la cifra que se necesita para la reconstrucción.

El tema no es menor, pues que hay alrededor de 16 mil escuelas afectadas, esto representa, que 471 mil alumnos no tengan una escuela en óptimas condiciones, aún hay alrededor de 165 mil alumnos sin clase, se necesitan hacer arreglos mayores a más de 2,500 escuelas, y reconstruir totalmente alrededor de 500. Esto se complica más en los estados más pobres, como es el caso de Oaxaca y Chiapas, puesto que la brecha educativa en estos estados se separará cada día más, sólo en Oaxaca existen 2 mil escuelas sin poder abrir sus puertas. Se necesitan alrededor de 13 mil millones de pesos para esta sola causa. Sin embargo, se estima que los recursos del FONDEN tan sólo son de 10 mil millones de pesos. Esto hace que quede mucho por hacer.

EL RANKING

Por ello, este año decidimos cambiar nuestro tradicional ranking de empresas socialmente responsables, para hacer un homenaje a todas esas empresas y personas que dedicaron recursos financieros, económicos y humanos a la ayuda de nuestros hermanos.

De ahí, que nos dimos a la tarea de buscar y monitorear a todas aquellas firmas, personalidades, organizaciones, y países que donaron para la reconstrucción de México, este ranking es una forma de agradecimiento y de reconocimiento por todo el esfuerzo realizado en los momentos que más lo necesitábamos.

El presidente Peña Nieto mencionó que la inversión privada aportaría 4 mil millones de pesos. Nosotros juntando toda la ayuda de nuestras 65 empresas, 25 personalidades, y 10 países contabilizamos un total de 3,430 mil millones de pesos, una suma muy cercana a la que habla el Presidente, es decir, nuestros 100 aportaron el 85% del total de donaciones privadas para la causa.

Sabemos que no es una tarea terminada hay mucho por hacer aún. Tal vez el siguiente año sigamos con el tema, y dándole seguimiento a la reconstrucción de México, un país que necesita de mucha ayuda hoy.

Sin embargo, desde aquí agradecemos a todas las personas que dedicaron su tiempo y esfuerzo en ayudar, puesto que México se unió en una sola voz, en una sola ayuda, desde aquí: gracias. »



METODOLOGÍA

Para la elaboración de este ranking como es el procedimiento habitual, hablamos con las empresas para solicitarles la información. En algunos casos, por respeto, no querían ofrecerla, pero se comentó que era importante dar a conocer a la población civil, cómo las empresas estuvieron trabajando hombro con hombro con la sociedad.

Por ello, muchos accedieron a enviarnos datos, otros no quisieron, pero no nos detuvimos ahí, seguimos buscándola para poder dar un panorama a nuestros lectores de la ayuda otorgada, de ahí que juntamos a 65 empresas, 25 personajes famosos y 10 países que juntos, aportaron el 85% de lo establecido por el gobierno federal.

EMPRESAS QUE DONARON TRAS EL SISMO EN DINERO

EMPRESA	CANTIDAD DONADA (MXN)	DESCRIPCIÓN
Fundación Carlos Slim	2,373,829,430	Aportó \$5 pesos por cada \$1 que la sociedad donó a través de Telcel, Telmex, Inbursa y Claroshop. Los fondos recaudados se destinarán a ayuda humanitaria para los damnificados, incluyendo a quienes tuvieron pérdidas desde el sismo del 7 de septiembre.
Bancomer	180,000,000	La donación se utilizará para rehabilitar escuelas en la etapa de reconstrucción.
Citibanamex	116,000,000	Activó el programa 1x1 en el que por cada peso donado daba uno más. Los recursos de este esfuerzo serán destinados directamente a la reconstrucción de vivienda y reactivación productiva en los estados de Chiapas, Oaxaca, Morelos, Puebla, Estado de México y la Ciudad de México.
Fundación Azteca	63,570,835	La donación se utilizará para proyectos de Autoconstrucción Asistida en las comunidades más afectadas de acuerdo a los censos federales de desastres.
Coca-Cola	54,000,000	2 millones de dólares para la reconstrucción del país y 1 millón de dólares para la Cruz Roja Mexicana.
Walmart	40,000,000	La donación fue entregada a distintas instituciones gubernamentales para ser distribuidos en la Ciudad de México, Puebla y Morelos.
Samsung	20,000,000	El donativo fue destinado a la Cruz Roja Mexicana, así como a otras instituciones comprometidas con la causa.
Delta Air	19,800,000	La donación fue directamente a la Cruz Roja Mexicana para la reconstrucción de las zonas afectadas.
Home Depot	1,000,000 USD	La donación se utilizó para apoyar las labores de rescate y reconstrucción de viviendas en los estados afectados.
PepsiCo	1,000,000 USD	El dinero se utilizará para labores de reconstrucción.
Atlán Redes	1,000,000 USD	El monto se utilizará para labores de reconstrucción.
Telefónica	1,000,000 USD	La donación se utilizará para labores de reconstrucción.
Facebook	1,000,000 USD	El donativo fue directamente a la Cruz Roja Mexicana para labores de reconstrucción.
Apple	1,000,000 USD	La donación se utilizará para labores de reconstrucción.
AT&T	1,000,000 USD	La cantidad se utilizará para labores de reconstrucción en el centro y sur del país.
Google	1,000,000 USD	La donación se utilizará para labores de reconstrucción.
Zara	1,000,000 USD	El dinero se utilizará para labores de reconstrucción.
Delta	1,000,000 USD	De la donación, 500 mil dólares a la Cruz Roja Mexicana para la respuesta inmediata a desastres y socorro humanitario, y 500 mil dólares a la Fundación Alfredo Harp Helú para ayudar con la reconstrucción a largo plazo.
Soriana	17,767,026	La donación se utilizó para despensas entregadas, paquetes de alimentación, viviendas temporales, consultas médicas gratuitas, servicio gratuito de envíos de dinero a las zonas afectadas, donativos en efectivo, donativos en especie por centros de acopio y voluntariado.
FEMSA	15,000,000	La donación fue entregada a la Cruz Roja Mexicana, además apoyó a albergues y centros de acopio de distintas maneras.
Abbott	13,500,000	El monto se utilizó en \$750 mil USD para donaciones a la Cruz Roja Mexicana y Direct Relief y \$250 mil USD en productos de nutrición y medicamentos, incluyendo donaciones a diversas organizaciones como la Secretaría de Marina y DIF Oaxaca, para apoyar las labores del gobierno.
Nestlé	12,000,000	La donación se utilizó en 90 toneladas de alimento para apoyar a las familias que han sido impactadas en Oaxaca y Chiapas.
Scotiabank	10,000,000	El dinero se utilizará para labores de reconstrucción.
Ford	9,000,000	El monto fue distribuido parcialmente a Fondo Unido de México, para que implemente acciones de ayuda y recuperación de las comunidades afectadas.
Disney	9,000,000	Donó a Fondo Unido de México, para implementar las acciones de reconstrucción necesarias en las comunidades afectadas.
Grupo Techint	7,943,488	Las donaciones en efectivo de los empleados del Grupo Techint para los damnificados por los terremotos en México junto al aporte <i>matching fund</i> de las empresas del 2x1 o de monto fijo en efectivo, han alcanzado un monto que permite la construcción de 200 nuevas casas que se realizarán en conjunto con Provivah en Oaxaca. Las empresas participantes del grupo son Ternium, Tenaris Tamsa y Techint Ingeniería y Construcción.
Honeywell	7,100,000	El dinero se utilizó en equipo de protección personal (PPE) a la Secretaría de la Defensa Nacional de México (Sedena) para apoyar al esfuerzo de rescate.
Total Play	5,000,000	La donación fue dirigida a la campaña Movimiento Azteca para la reconstrucción de viviendas.
Uber	5,000,000	La donación fue directamente a la Cruz Roja Mexicana para contribuir con los esfuerzos de asistencia humanitaria en las comunidades afectadas.
Qualcomm	4,500,000	Se utilizó para apoyar los esfuerzos en la recuperación y reconstrucción de México.
American Express	4,500,000	El monto fue directamente a la Cruz Roja Mexicana para atender las emergencias inmediatas derivadas de los sismos.
Sony México	3,300,000	La donación fue dirigida a Save the Children México para ayudar a las comunidades afectadas.
Essity	2,340,000	El dinero se utilizó en 47 toneladas de productos de higiene.
Monsanto	1,800,000	\$50,000 USD se utilizaron para adquirir herramientas y otros equipos para los rescatistas, los \$50,000 USD restantes se donarán para ayudar a cubrir las necesidades de quienes fueron afectados por este desastre.
Mercedes-Benz México	1,500,000	La donación fue a la Cruz Roja Mexicana para la compra de insumos médicos y productos de limpieza e higiene.
LEGO	1,000,000	La donación se utilizó en juguetes para los niños afectados por los sismos.
Canon Mexicana	500,000	El dinero fue a favor de Fondo para la Paz, I.A.P. serán destinados a la reconstrucción de escuelas, especialmente en Oaxaca.

EMPRESAS QUE DONARON TRAS EL SISMO EN ESPECIE

EMPRESA	DESCRIPCIÓN
ADO	Transportó rescatistas y paramédicos del interior de la República.
Aeroméxico	Transporte gratuito para artículos de primera necesidad a bordo de sus aviones.
AMGEN	Donó 150 mil dólares a Direct Relief. La donación de la Fundación Amgen se planea utilizar para la difusión y evaluación de necesidades en áreas afectadas en: Chiapas, Oaxaca, Morelos, Puebla y Ciudad de México; almacenaje, logística y distribución de productos médicos; adquisición de bienes o servicios médicos y construcción de instalaciones de diversos grupos de aliados.
AMIIF	Donó medicamentos básicos, material de curación, material y equipo médico, víveres, tiendas de campaña, lonas, material de limpieza, artículos de higiene personal, ropa y dinero en efectivo para los esfuerzos de reconstrucción.
Bimbo	30 toneladas de alimento.
Cinemex	Habilitó centros de acopio en sus puntos de venta, también anunció que donará tres pesos por cada peso proveniente de los asistentes, proveedores y empleados.
Unilever	Envío 6 camiones con 300,000 artículos de primera necesidad y productos personales como Maizena, caldos y sopas Knorr, mayonesa Hellmann's, Jabones Zest y Dove, Shampoos Tresseme, Folicure, Dove y Sedal, así como toallitas Baby Dove, al centro de acopio del ejército mexicano, y comunidades afectadas en el Estado de Morelos.
Daimler	Cooperó con vehículos para trasladar víveres y brigadistas.
Edenred	Regaló combustible para facilitar el transporte de víveres.
Fundación UNIFIN	29 toneladas de víveres, 700 cobijas, 100 casas de campaña, 1,500 herramientas y 100 tanques de oxígeno.
Gayosso	Servicios funerarios gratuitos para las víctimas del sismo.
Grupo Hérdez	Donó 100 toneladas de productos que incluyen atún, jugo, mayonesa, mermelada, pasta y vegetales enlatados, así como 19,000 litros de agua embotellada. Además de nueve millones de pesos a la fundación Carlos Slim.
Grupo Modelo	Puso a disposición 400 camiones para transportar donaciones y abrió centros de acopio.
Heineken México	2 millones de latas de agua para damnificados.
J&J	Material quirúrgico y de higiene personal.
Kellogg's	2 millones de porciones de alimentos.
Natura	Productos de higiene y víveres a los damnificados a través de la Cruz Roja. No era necesario darlo a conocer ya que es parte de la esencia y filosofía del corporativo.
Purina Dog Chow	50 mil porciones de alimentos para albergues de mascotas.
Roche	La donación de 1,500,000 fue directamente a la Fundación Carlos Slim.
Royal Canin	Envío 7 brigadistas y 4 caninos.
Suburbia	50 mil prendas.
Toks	Activó centros de acopio y ofreció alimentos para brigadistas y voluntarios.



FAMOSOS QUE DONARON EN DINERO

FAMOSO	CANTIDAD DONADA (MXN)
Lady Gaga	2,000,000 USD
Katy Perry	1,000,000 USD
Cristiano Ronaldo	15,506,468
MLB	9,000,000
Maná	3,600,000
Papa Francisco	2,700,000
Club Pachuca	2,000,000
Club León	2,000,000
Thalía	1,800,000
Shawn Mendes	1,800,000
Salma Hayek	1,800,000
Javier "Chicharito" Hernández	660,000
Equipo Mineros de Zacatecas	500,000
Alejandra Guzmán	450,000



FAMOSOS QUE DONARON EN ESPECIE

EMPRESA	DESCRIPCIÓN
Alejandro Fernández	Donó su primer presentación tras el terremoto de 7.1 grados en la escala de Richter, la cual se llevó a cabo el 23 de septiembre.
Belinda	A través de la fundación Gaia Planeta Azul de la cantante, se han donado víveres e insumos además de habilitar espacios en Polanco y Naucalpan como centros de acopio.
Brie Larson	Envió un tuit a Gael García para ver cómo podía apoyar. El actor le respondió que con difundir la página de donativos para los brigadistas estaba ayudando demasiado y le agradeció el gesto.
S. "Canelo" Álvarez	Donó un millón de dólares en víveres, lo que es igual a casi 18 millones de pesos mexicanos, al DIF de Jalisco en ayuda a los damnificados que fueron afectados por el sismo.
Cecilia Galliano	Apoyando en los centros de Acopio en la colonia Condesa, en la Del Valle y en Miramontes. La argentina llevó provisiones a estos centros y difundió en sus redes sociales lo que se necesitaba en cada zona afectada por el sismo.
Chumel Torres	Chumel Torres, <i>youtuber</i> y conductor de su propio espacio en HBO, ha coordinado acciones de acopio y apoyo en los rescates a través de su cuenta de Twitter.
Diego Luna y Gael García	Ambos lanzaron una campaña de recaudación de fondos a través de Documental Ambulante A.C., organización fundada por ellos mismo para recibir donaciones nacionales e internacionales que se destinarán exclusivamente a los damnificados de CDMX, Estado de México, Morelos y Puebla.
Erika Zaba	La cantante de OV7 compró agua, toallas y cubetas y más tarde, junto con su esposo Francisco Oliveros, llevó todos los productos a la Cruz Roja de Polanco.
Eva Longoria se unió a Maluma	Un evento de beneficencia, realizado con la Fundación Global Gift, en el que lo recaudado se donó a las víctimas del sismo.
Gloria Trevi	La cantante donará una parte de las ganancias de su gira musical a Los Topos, socorristas especializados en la búsqueda de personas bajo los escombros.
Miguel Bosé	El cantante Miguel Bosé habilitó un centro de acopio de víveres y suministros médicos.
Mon Laferte	Donó lo recaudado en un concierto, así mismo realizó una campaña para recaudar medicamentos, vendas, cubrebocas, jeringas, pañales, toallas sanitarias, enlatados y papel higiénico para las personas afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre; como agradecimiento se obsequiaron posters autografiados por la cantante.
Pepe Aguilar	Donó las entradas completas de su concierto en la Ciudad de México.
René Strickler	El actor también hizo algunos sandwiches e invitó a la gente a apoyar.
Sergio "Checo" Pérez	El piloto de Fórmula 1 anunció que realizaría esa donación a través de la Fundación Slim, que prometió multiplicar por cinco cada peso canalizado a través de ella donando un total de 3 millones de pesos.
Amplifica	Donaron las entradas de su concierto conjuntamente con Café Tacuba, Molotov, Kinky y Zoe.



PAÍSES QUE APOYARON A MÉXICO

PAÍS	DONACIÓN
Argentina	4.2 toneladas de asistencia humanitaria.
Bolivia	10 toneladas de asistencia humanitaria.
Canadá	El gobierno de Canadá llevó a cabo un primer envío de asistencia humanitaria consistente en 750 tiendas de campaña de 16 metros cuadrados, a las cuales se sumaron 750 tiendas para un total de 1,500 unidades. Lo anterior con el propósito de apoyar las labores de asistencia de la Cruz Roja Mexicana. Además de un donativo de 100,000 dólares canadienses equivalente a \$1,500,857 MXN a dicha institución, indicó la dependencia.
China	China envió 1,500 tiendas de campaña y 248 camas plegables, a las que se sumaron otras 1,500 tiendas y 252 camas plegables.
Corea del Sur	El gobierno de Corea del Sur entregó un donativo por un millón de dólares, a los cuales se suman un millón 152,000 dólares aportados por empresas y asociaciones de esa nación asiática, para alcanzar una cifra acumulada de 38,736,000 MXN.
EE.UU.	Mandó a México 80 toneladas de suministros médicos, agua y alimentos enlatados, al tiempo que Ecuador hizo llegar a territorio nacional 13 toneladas de alimentos no perecederos y artículos de primera necesidad, además de 350 kits de dormir.
Israel	Envío equipo de rescate y ayuda humanitaria.
Japón	Envío equipo de búsqueda y rescate.
Rusia	El gobierno de Rusia puso a disposición de los damnificados mexicanos 24.5 toneladas de alimentos enlatados, así como 64 casas de campaña comunitarias con un peso de 10.3 toneladas, para un total de 34.8 toneladas de apoyo.
Venezuela	Puso a disposición de México 10.6 toneladas de ayuda, entre agua, alimentos enlatados, equipo de trabajo y herramientas, mientras que Turquía ha colaborado con 50 paquetes de equipos sanitarios.